



<https://www.elsevier.es/semergen>

## 242/208 - ¿CÓMO SON LAS MUJERES QUE SOLICITAN LA INTERRUPCIÓN VOLUNTARIA DEL EMBARAZO (IVE) EN NUESTRO CENTRO DE SALUD?

C. Molina Romero<sup>a</sup>, V. Pino Benítez<sup>b</sup>, M. Calderón Sama<sup>b</sup>, A. Abad Sánchez<sup>a</sup>, M. Krag Jiménez<sup>a</sup> y M. Pérez Jaime<sup>c</sup>

<sup>a</sup>Médico de Familia. Centro de Salud de Fuengirola-Oeste. Málaga. <sup>b</sup>Enfermera. Centro de Salud de Fuengirola-Oeste. Málaga. <sup>c</sup>Auxiliar de enfermería. Centro de Salud de Fuengirola-Oeste. Málaga.

### Resumen

**Objetivos:** Conocer el perfil demográfico de las mujeres que solicitan la interrupción voluntaria de su embarazo (IVE) en nuestro centro de salud.

**Metodología:** Estudio descriptivo observacional retrospectivo. La fuente de datos son las historias clínicas de las mujeres que solicitan la interrupción de su embarazo en nuestro centro de salud en el periodo comprendido entre el 1 de mayo del 2016 y el 1 de mayo del 2017. No hay criterios de exclusión. Las variables estudiadas son: edad, país de procedencia, IVEs previos, método anticonceptivo utilizado y número de hijos.

**Resultados:** El número de IVEs en el periodo estudiado es de 66. La media de edad es de 29 años, la menor tenía 16 y la mayor 42. Por grupo de edad: entre 16-20: 14 (21,2%), entre 21-25: 11 (16,6%), entre 26-30: 9 (13,6%), entre 31-35: 18 (27,2%), entre 36-40: 9 (13,6%) y mayores de 40: 5 (7,5%). Procedencia: España: 34 (51,5%), Sudamérica: 11 (16,7%), Magreb: 8 (12%), Comunidad Europea: 2 (3%), resto de Europa: 8 (12%) y resto del mundo: 3 (4,6%). 27 mujeres (41%) tenían IVEs previos, de las cuales 20 (74%) tenían 1 IVE, 2 (7,4%) tenían 2, 4 (14,8%) tenían 3 y 1 (3,7%) tenía 4 IVEs previos. 39 mujeres (59%) usaban algún método anticonceptivo: anticonceptivo orales 15 (38,4%), preservativo 18 (46,1%), DIU 1 (2,5%) y otros 5 (12,8%); 27 mujeres (41%) no usaban ningún método anticonceptivo. En cuanto al número de hijos: 41 (62,1%) tenían hijos y 25 (37,9%) no tenían hijos.

**Conclusiones:** El intervalo de edad más frecuente de demanda de IVE es entre 31-35 años, seguido del intervalo 16-20. La mayoría de las mujeres son españolas llamando la atención el alto porcentaje de mujeres procedentes de países sudamericanos y de estos destaca Bolivia. Un alto porcentaje de ellas tenían ya abortos previos; la mayoría de las mujeres tenían hijos. Casi la mitad de las mujeres no usaban métodos anticonceptivos. Nos parece fundamental la educación sanitaria en planificación familiar para reducir el número de abortos.

**Palabras clave:** Mujer. Aborto. Anticoncepción.